



Estado de la Nación profundizó sobre equidad e integración social

23 ABR 2010 Sociedad



Una de las conclusiones del Estado de la Nación es que en Costa Rica se ha ensanchado la brecha entre pobres y ricos (foto Anel Kenjekeeva).

El equipo de especialistas que tuvo a cargo el desarrollo del decimoquinto informe Estado de la Nación presentaron recientemente un resumen sobre el tema de la **equidad e integración social en el país** en el Auditorio de la Facultad de Educación.

El texto incluye análisis de datos y conclusiones que, entre otros temas, confirman la idea de que el ensanchamiento de la brecha entre desigualdad social o la distribución del ingreso se ha vuelto más grande en la sociedad costarricense.

Del mismo modo destaca esfuerzos estatales dirigidos a reforzar la educación de las clases sociales más desposeídas, con el otorgamiento de becas estudiantiles y el programa "Avancemos".

El panel estuvo integrado por la Dra. Isidora Chacón y la M.Sc. Natalia Morales, además de la coordinadora del evento, la M.Sc. Ruth González Arrieta; la publicación del resumen es un esfuerzo en conjunto del Consejo Nacional de Rectores (Conare) y la Defensoría de los Habitantes.

Fotocopia de la realidad en Costa Rica

Según expuso Natalia Morales, el informe Estado de la Nación es un seguimiento anual de la parte económica, social, ambiental y política del país, aunque para esta última publicación se añade un capítulo más: la condición de las clases sociales.

Se debe tener claro que el análisis de la información recabada por el equipo de investigadores está actualizado al año 2008 y parte del 2009.

"Este trabajo hace un proceso de consulta en donde un consejo reúne a autoridades políticas, académicos, miembros de la sociedad civil y otros grupos para tratar de representar a toda la sociedad" explicó Morales, quien añadió que todos los temas y datos que se incluyen en el informe, ya sean positivos o negativos tienen suficientes pruebas y valoraciones que los sustentan.



El Informe refleja la actualidad del país, incluyendo a distintos grupos de la sociedad costarricense. Isidora Chacón (izquierda), Ruth González Arrieta y Natalia Morales. (foto Anel Kenjekeeva).

Dentro de los datos más relevantes de la exposición destacan los indicadores de la inversión social y el crecimiento económico: definen el 2008 como un año atípico por la alta inflación, el incremento en el precio del petróleo y la contracción económica.

Sin embargo, para los autores del resumen Costa Rica mostró un gran desempeño en la acumulación de capacidades humanas como educación y esperanza de vida.

Además resaltan la cobertura de la seguridad social, aunque desmejora la tasa de desempleo y homicidios: particularmente hacen hincapié en que a partir de 1998 se hace más grande la desigualdad social.

Asimismo, como consecuencia de la recesión económica que caracterizó el final de la década pasada, se revirtió la reducción del porcentaje de pobreza, pues pasó de 17% en el 2008 al 18% en el 2009.

Por último, pese a la caída del Producto Interno Bruto (PIB), la inversión social se mantiene, aunque apenas se recuperan los niveles que se tenían en los años 70's.

Llamada de atención para las autoridades

Dentro de las conclusiones este resumen del decimoquinto informe del Estado de la Nación destaca que se debe mejorar los programas de asistencia dirigidos a la clase social baja.

"Con este tipo de informes se analiza el impacto de la crisis económica y las reacciones gubernamentales para paliarla, pero Costa Rica tiene varios retos: no abandonar su sentido de solidaridad por medio de programas sociales y políticas públicas, además de mantener la vigilancia, evaluación y responsabilidad sobre el desarrollo de estos programas para que los recursos sean utilizados eficientemente y dirigidos a las poblaciones que los requieren", aseveró Isidora Chacón.

Las investigadoras invitaron al público en general a la lectura del último informe Estado de la Nación para conocer más a fondo la realidad de la sociedad costarricense y sus retos más inmediatos: para ello se puede ingresar al sitio en Internet: www.estadonacion.or.cr.

Otto Salas Murillo

Periodista Oficina de Divulgación e Información

prensa.odи@ucr.ac.cr

Etiquetas: [clases sociales](#), [educacion](#), [avancemos](#), [conare](#).